
СУДОСТРОИТЕЛИ—ЮБИЛЕЙНЫЕ ЗНАМЕНОСЦЫ
Слава передовым коллективам — победи- 

| телям социалистического соревнования в 
j честь пятидесятилетия Великого Октября.
|  (И з Призывов Ц К  КПСС к 50-летию Великого Октября).
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дить памятным знаменем в честь 50-летия 
Великой Октябрьской социалистической рево
люции с занесением в областную Книгу трудо
вой славы
НАВАШ ИНСКИЙ СУДОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД.

* Бюро обкома КПСС, исполком областного Со
вета депутатов трудящихся и президиум област
ного совета профсоюзов постановили:

За успешное выполнение юбилейных социали
стических обязательств, достижение высоких ре
зультатов в экономической деятельности награ-

ПРАЗДНИК ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Достойно встречает юбилей 

Великого Октября коллектив 
Навашинского судострои
тельного завода. В соответст
вии с условиями соревнова
ния 25 октября во Дворце 
культуры имени В. И. Ленина 
состоялся праздник победи
телей и ударников коммунис
тического труда. Зал заполни
ли передовые рабочие, инже
неры, техники, служащие. 
Вносится заводское Красное 
знамя. Председатель завкома 
В. М. Козлов предоставил сло
во директору завода С.П. Вол
кову, который рассказал об 
итогах работы предприятия. 
Выпуск продукции по срав
нению с прошлым годом уве
личился на 39,1 процента. 
Улучшены все другие техни
ко-экономические показате
ли. Судостроители в основном 
справились с юбилейными 
обязательствами.

Оглашается совместное по
становление дирекции, парт
кома и завкома. Один за дру
гим на сцену поднимаются 
правофланговые. Победите
лем среди основных производ
ственных цехов признан кол
лектив цеха СК-4 (начальник 
В. М. Кленов, секретарь парт
организации т. Мичурин Н.М., 
председатель цехкома В. В. 
Бандин, секретарь комсо
мольской организации В. Г. 
Левицкий). Нм вручаются па
мятное знамя на вечное хра
нение, Почетные грамоты, 
значки и ценные подарки. 
Такой же награды удостои
лись их коллеги из ремонтно
механического цеха Н. С. Зай
цев, М. В. Пронин, С. Е. 
Иваньков, А. А. Яшин.

На сцене начальник рем-

стройгруппы А. Е. Фурсов , 
председатель цехкома А. М. 
Сасин. За первое место в со
ревновании среди строитель
ной организации их коллектив 
также поощрен памятным зна
менем.

С трибуны А. Е. Фурсов 
благодарит за высокую оцен
ку их труда и заверяет, что 
будут работать еще лучше.

Аплодисментами встречает
ся сообщение о занятии пер
венства коллективом свароч
ного у ч а с т к а  цеха 
СК-3, где- мастером 
Николай Васильевич Гуськов. 
Он по праву получает памят
ный вымпел. Такая же честь 
выпала на долю начальника 
конструкторского бюро отдела 
главного технолога В. А. Дрях- 
лова.

Передовой признана плот
ницкая бригада достроечно-ма
лярного цеха, возглавляемая 
А. Г. Елисеевым. Его знают 
как опытного плотника, влюб
ленного в свою профессию. Он 
давно выполнил годовое зада
ние и в эти дни работает в 
счет третьего года пятилетки. 
Заслуженно вместе с ним на
граждены памятным вымпелом, 
Почетными грамотами, значка
ми, ценными подарками Ф. Ф. 
Зимин, Б. М. Калабанов, А. П. 
Кострюков, Б .А. Кислов, В. Б. 
Кондратьев.

Праздник победителей вы
лился в чествования передо
виков производства. Директор 
завода сообщает, что лучшими 
по своей профессии признаны 
18 рабочих, ИТР и служащих.

Радуется бригадир Николай 
Николаевич Морозов, когда во
очию убеждается в мастерстве 
молодых рабочих бригады. Сам

он признан лучшим сборщиком 
завода. У Сосунова Геннадия 
Васильевича все монтажники, 
как говорится,на подбор.У них 
праздник и радость, когда суд
но сдано заказчику. Бригадир 
— лучший монтажник. А кому 
не известно имя Виктора Анд
реевича Федоренко. В городе 
ежегодно вводятся в строй жи
лые дома и культурно-бытовые 
учреждения. Кладку их ведет 
лучший каменщик.

Лучшими по профессии ста
ли: электросварщик М. И. Вя
лов, токарь И. Ф. Корчин , ма
ляр В. А. Хрулев, слесарь С. Л. 
Попов, фрезеровщик Б. И. Во
ронин, рубщик В. Д. Лялин, 
газорезчик А. А. Гарюткина, 
стропалыцица Н. В. Кулева, 
кузнец В. И. Логинов, кранов
щица 3. И. Овсова, конструк
тор М. С. Зернышков, техно
лог В. Г. Шелудякова, контро
лер Н. В. Золугина, бухгалтер 
К. А. Гудкова, воспитатель 
В. Ф. Кислова.

На празднике выступил пер
вый секретарь РК КПСС В. В. 
Ермаков. Участники приняли 
обращение ко всем рабочим, 
ИТР и служащим завода, при
звали успешно завершить 
юбилейный год, подготовиться 
к переходу на новую систему 
планирования и экономическо
го стимулирования. Решено 

^продолящть ̂ социалистичес - 
'кое  ̂соревнование* поддержать 
инициативу передовых москов
ских предприятий — досрочно 
выполнить пятилетний план и 
новыми трудовыми победами 
встретить 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина.

Ф. ШМЕЛЬКОВ, 
наш внештатный 

корреспондент.

НА НИХ 
ДЕРЖАТЬ 
РАВНЕНИЕ

Николай Васильевич 
КОЛПАКОВ

Ценно,что операции по гибке 
металла он производит качест
венно, строго соблюдая требо
вания технологического про- 
цесса.

В дни предпраздничной вах
ты ему присвоено звание—  
лучший по профессии. В кол
лективе цеха СК-1 Николая 
Васильевича ценят как  беско
рыстного труженика, отдающе
го любимому делу весь бога
тый опыт.

Геннадий Васильевич 
СОСУНОВ

(судомонтажный цех).
Он в с о в е р ш е н с т в е  

о в л а д е л  всеми производ
ственными операциями и охот
но передает свое мастерство 
товарищам по работе. Под его 
руководством они, кан прави
ло, раньше намеченного срока 
справляются с установленны
ми заданиями. Их труд всегда 
получает высокую оценку.

В пред’юбилейном социа
листическом соревновании 
бригада, возглавляемая Г. В. 
Сосуновым, одержала первенст 
во. Она награждена памятным 
вымпелом. Сам бригадир поощ
рен грамотой, значком победи
теля и ценным подарком.

Николай Иванович 
ШИЛЬНОВ

(резчик кузнечно-прессового 
цеха).

На его совести л е ж и т  
изготовление частей кор
пуса будущего судна. К  делу 
передовой производственник 
относится добросовестно, еле- 
дит за тем, чтобы не допуска
ли брака подчиненные. Ведь 
Николай Иванович отвечает за 
работу нескольких человек—  
сн бригадир. Члены бригады 
не подводят своего вожака. 
Все вместе они сумели выйти 
победителями в цеховом сорев
новании в честь 50-летия Со
ветской власти. В этом нема
лая заслуга Н. И. Шильнова.

Василий Федорович 
СЛЕПОВ 

(цех С Н -5).
Нужной еще считается его про
фессия слесаря-клепальщика . 
По ней он признан лучшим на 
заводе. Ему выдано свидетель
ство, Почетная грамота, зна
чок победителя, ценный пода
рок.

Этого поощрения специалист 
своего дела заслужил по пра
ву. Что бы ни делая Василий 
Федорович, мастер остается 
удовлетворен его работой. К  
юбилею родной Отчизны он под 

готовил свой трудовой пода
рок. .... 1

■
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На карте РСФСР выросло 
много новых городов. Среди 
них Комсомольск-на-Аму
ре. 35  лет назад на этом ме
сте стояла вековая тайга. Се
годняшний Комсомольск-на 
Амуре— это современный го
род с двухсоттысячным насе
лением.

На снимке: вид на площадь 
имени В. И. Ленина.

Фото Г. ХРЕНОВА.
Фотохроника ТАСС.

П арт ийная жизнь Проверять и исполнять
Со стенда в блокнот ложил

ся пункт за пунктом. Лако
ничные Фразы перемежались 
с цифрами: «Отгрузить к 7 но
ября 5 тысяч тонн груза сверх 
плана. Внедряя почин Привол
жской дороги и применяя пе
редовые методы труда, добить
ся повышения статнагрузки на 
ОД тонны на каждый вагон. 
За счет этого высвободить 700 
вагонов для дополнительной 
погрузки народнохозяйст
венных грузов».

— Интересуетесь нашими 
юбилейными обязательства - 
ми?— бросил на ходу кто-то 
из проходивших в дежурку 
железнодорожников. — Мы их, 
надо полагать, выполнили. — 
Не для же красного словца 
принимали. А вы поговорите- 
ка лучше с нашим парторгом. 
Иван Ефимович все как есть 
расскажет.

Но встретиться с И. Е, Трут
невым нам удалось лишь ве
чером на партийном собрании, 
где он отчитывался перед ком
мунистами о работе партбюро. 
Его доклад был до предела кра 
ток. В нем нашли освещение 
большей частью положитель
ные стороны. Коллектив стан
ции за девять месяцев выпол
нил план погрузки на 105,8 
процента, по статнагрузке—на 
102. Рост к прошлому году 
составил соответственно две
надцать и четыре с половиной 
процента. Сокращение простоя

под одной грузовой операцией 
позволило высвободить 1349 
вагонов. В этом немалая заслу
га парторганизации.

Эти достижения, конечно, 
радуют, но они не дают права 
на самоуспокоение. Не случай
но поэтому выступающие в 
прениях коммунисты говорили 
больше о недостатках.
—По-прежнему больным воп
росом считается честный прос
той вагонов, —  говорил Г. И. 
Чирков.— Как его сократить до 
минимума ? Об этом еще плохо 
заботится партбюро. Оно мало 
предъявляет требовательнос
ти к руководителям. Те сами 
порой виноваты во многом. В 
частности, задерживают плани
рование маршрутов, тратят на 
их составление целые сутки. 
Не могут они договориться с 
заводами, чтобы их паровозы 
не простаивали часами, а по
могали нам в маневровых ра
ботах.- Мало, требовательно
сти пред’является к грузо- 
клиентам, которые дер
жат подвижной состав вместо 
тринадцати часов восемнад
цать и более. Технический со
вет не раз обращал на это вни
мание,а положение не измени
лось.

Аналогичную мысль выска
зал в своем выступлении Бой
ко С. Я. Он справедливо кри
тиковал партбюро и секретаря 
Трутнева И. Е. за то, что они

не докладывают коммунистам о 
результатах по ранее приня
тым решениям.
— А ведь мы не раз записыва
ли в них о необходимости лик
видировать недостатки, о кото
рых сейчас говорим,— сказал 
тов. Бойко.- Неоднократно об
суждался вопрос о простоях, 
об освещении на тупиках, а 
сдвигов нет. В свое время на
ше руководство отдало паро
воз, который якобы был лиш
ний. Борьба за экономию, ра
зумеется, полезное и нужное 
дело, но, значит, необходимо 
предварительно разработать 
специальные мероприятия, 
чтобы справляться с комплек
сом работ с помощью одного 
паровоза. На практике же 
этого не видно. И все потому, 
что партбюро не борется за 
действенность принимаемых 
решений, не проверяет их вы
полнение.

Ослабило оно и руководство 
•профсоюзом. На профсоюзных 
собраниях ни разу не отчиты
вался начальник станции. 
Кстати, как говорил Г.И. Чир
ков, они проводятся непра
вильно, то есть приурочивают
ся к планеркам. На них, как 
правило, бывает менее поло
вины работающих. Напрасно 
пытался оправдать подобные 
явления тов. Трутнев, что, 
дескать, они' не могут собрать 
одновременно всех людей. При 
продуманной организации дела

можно все сделать. Главное , 
не следует работать в одиноч
ку, а больше спрашивать с 
членов бюро, которые , как 
признала Кузнецова 3. А., пло
хо помогают секретарю. Он 
же почти всю партработу ве
дет сам. А один человек, ес
тественно, не в состоянии это 
сделать, ибо сам загружен слу
жебными обязанностями ( он 
старший помощник начальни
ка ) .

Не удивительно, что не все 
коммунисты имеют поручения. 
А те, у кого они есть, не всег
да добросовестно их выполня
ют, ибо с них нет принципи
ального спроса. Отсюда и не
явка на собрания и политза
нятия. Допускали такие слу
чаи часто тт. Квасов, Савелов, 
Отекин, Феоктистов, Полови
ков и другие. По этой же при
чине проводятся редко лекции, 
беседы, что явно непроститель
но, так как в коллективе есть 

"инженерно - технические ра
ботники, словом, образованные 
товарищи, способные быть лек
торами.

«Проверять людей и прове
рять фактическое исполнение 
дела—в этом, еще раз в этом, 
только в этом теперь гвоздь 
всей работы, всей политики». 
— Этим указаниям В. И. Лени
на обязано руководствовать
ся новое партбюро, вновь воз
главленное И. Е. Трутневым.

В. НОВИКОВ.

ИДЕТ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ И Ж УРНАЛЫ

Р а з н ы й  п о д х о д  к д е л у
Добросовестно выполняет 

свои обязанности почтальон 
Мария Михайловна Горшкова. 
Она обслуживает деревни 
Пустынь и Кистаново. Здесь 
в каждой семье есть журнал 
и газета. Большинство семей 
и на новый год не забыли 
выписать газеты и журналы.

По-иному идут дела у поч
тальона А. С. Сажиновой. Она 
медлит с оформлением подпи
ски на периодическую печать. 
А у нее есть больше возмож

ностей. А. С. Сажинова обслу
живает село Валтово, где про
живает основная часть насе
ления Валтовского сельсове
та.

По-разному ведут себя в 
подписную кампанию и об
щественные распространи
тели периодической печати. 
Иван Афанасьевич Медведев 
охватил подпиской 60 человек 
рабочих. Двадцати семьям 
оформил подписку на газеты 
и журналы Яков Васильевич

Матерухин. Но такие общест
венные распространители пе
чати, как К. С. Медведева и 
К. А. Иванов, уклоняются от 
своих обязанностей. Они офор
млением подписки вообще не 
занимались.

В результате разного под
хода к важному делу подпис
ка на газеты и журналы в 
Валтовском почтовом отделе
нии идет медленно. На 25 ок
тября подписка оформлена на 
360 экземпляров газет и жур

налов. Это недостаточно. В 
прошлом году населением Вал
товского сельсовета было вы
писано 721 экземпляр раз
личных изданий.

Надо оживить работу поч
тальонов и общественных рас
пространителей. А партий
ной организации Валтовского 
отделения следует взять под 
свой контроль ход подписки 
на периодическую печать.

И. ВАСИЛЬЕВ.

ДРУГ ГАЗЕТЫ
Средних лет женщина идет по деревне Дедово с почтовой 

сумкой. Деревня небольшая, всего 35 хозяйству сумка почтальона 
полна газет, журналов.

Она заходит в дом, где живет доярка Елизавета Семеновна 
Русакова.

Александра Ивановна вручает хозяйке газету «Сельская 
жизнь», но не спешит уходить. Она выкладывает на стол журна
лы и спрашивает:

— Какой вам нравится? Какой бы хотели выписать?
Елизавета Семеновна выбирает «Крестьянку». Ее подруга

Татьяна Павловна Кондратьева следует ее примеру.
—А газеты оставим прежние или еще выпишем?— спрашивает 

почтальон и продолжает.— Я бы рекомендовала выписать районную 
газету. Интересно знать жизнь района.

Александра Ивановна Акашева работает почтальоном всего 
два года. Но за это время привыкла к колхозникам деревень Де
дова и Трудовика, а колхозники— к ней.

У почтальона А. И. Акашевой хорошо обстоит дело с под
пиской на периодическую печать. Почти все семьи выписали на 
1968 год газеты и журналы. Пожелаем Александре Ивановне 
дальнейших успехов в ее благородном деле.

Г. Я Ш ИН, житель д. Дедово.

Что тормозит 
работу?

Важные задачи стоят в 
преддверии юбилея перед кол
лективом центральной котель
ной энергетического цеха за
вода «Ока». Особенно боль
шое внимание сейчас направ
ляется на участок парового 
хозяйства. Оно вызвано тем, 
что в скором времени должен 
быть осуществлен перевод 
котлов с твердого на жидкое 
топливо.

Модернизация значительно 
облегчит труд обслуживаю
щего персонала, улучшит обе
спечение паром всех произ
водственных участков, по
высит культуру производства. 
Если один котел раньше да
вал в среднем ежемесячно до
10 тонн пара, то после пере
вода на мазут мощность каж
дого возрастет на 3-4 тонны 
пара в час. Это позволит соз
дать благоприятные условия 
для повышения производи
тельности труда цехов пред
приятия.

Работа по переоборудова
нию котлов очень трудоемкая 
и сложная. Однако благодаря 
серьезному отношению кол
лектива у ч а с т к а  и всей 
котельной к работе 
дела идут успешно. Каждый 
рабочий, не считаясь с лич
ным временем, выполняет 
дневные задания на 180-200 
процентов. Отлично трудятся 
бригады слесарей, возглавля
емые бригадирами Н. Кузьми
ным, А. Тарасовым, А. Каля- 
киным, С. Шиковым, Н. Гра
чевым, сварщики В. Больша
ков, А. Липкин, автогенщик 
Н. Монахов, печник-футеров
щик Ю. Сасин.

На переоборудовании кот
лов заняты и рабочие достро- 
ечно-малярного цеха, также 
оказывающие большую по
мощь в реконструкции. Среди 
них М. Веснин, А. Заботин, А. 
Ильичев, А. Филиппов и дру
гие. В монтаже систем и обо
рудования участвуют рабочие 
других цехов:А. Сочнев, свар
щик, и К. ГЦемлева, автоген- 
щица из цеха СК-1 и ряд дру
гих.

Сейчас все стремления стро
ителей направлены на то, что
бы завершить комплекс работ 
к юбилею Октября. Однако су
ществует ряд трудностей. До 
настоящего времени отдел 
снабжения не обеспечил уча
сток фасонно - шамотным 
кирпичом, жидким стеклом, 
изоляционным материалом. 
Подводит энергетиков и отдел 
внешней кооперации, не обес
печивающий поставку нужной 
арматуры. А без них инспек
ция котлнадзора запретит 
пуск котлов. Срывает графи
ки работ ремонтно-строитель
ная группа, которая не завер
шила постройку насосной 
станции и галереи мазутного 
хозяйства.

— Если в ближайшее время 
нас обеспечат необходимыми 
материалами, — говорит на
чальник участка котельной 
М. С. Шеронкин, —то наш 
коллектив выполнит задание, 
и котлы будут сданы в экс
плуатацию к празднику Вели
кого Октября.

А осталось до него восемь 
дней. А. КАЗАНЦЕВ.
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СЕГОДНЯ —  ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ КОМСОМОЛА

Славный юбилей
2 9  октября 1 9 1 8  года состо

ялся первый Всероссийский 
съезд союзов рабочей и 
крестьянской молодежи. День 
открытия съезда считается 
днем основания комсомола. С 
того времени прошло 4 9  лет. 
Все эти годы— путь героичес
кого труда: это первые домны 
Магнитки, подвиги нашей мо
лодежи на фронтах Великой 
Отечественной войны, удар
ные послевоенные комсомоль
ские стройни.

И на всех этапах жизни и 
борьбы комсомол был всегда 
с партией, с народом. Родина 
наградила Ленинский комсо
мол пятью орденами за его 
самоотверженные боевые и 
трудовые дела. В этом году 
день своего рождения комсо
мол празднует в год 50-летия  
Великого Октября. Эту юби
лейную дату наша молодежь 
встречает трудовыми успе
хами.

Высоких производственных 
показателей в социалисти
ческом соревновании доби
лись комсомольцы судострои
тельного завода, завода строй
материалов № 7, ряда колхо
зов района. Многие молодые 
передовики производства, как, 
например, Валерий Подопри- 
горин и Александр Терентьев, 
уже давно работают в счет 
1 96 8  года.

В предпраздничном район
ном соревновании «Лучший  
по своей профессии» первые 
места на судостроительном за
воде завоевали молодые про
изводственники: Е. Больша
ков— сварщик цеха С К-3 , Т. 
Щемлева —  разметчица цеха 
С К -1 , В. Васютенко — слесарь 
•чконтажник судомеханичес
кого цеха и многие другие.

На заводе стройматериалов 
лучшими щипальщицами яв
ляются Г. Сочнева, Г. Пеше- 
хонова, Н. Куликова, В. Хари
тонова, В. Никитина. С ком
сомольским огоньком тру
дятся агроном М. Полежаева и 
тракторист А. Коблов из Ко- 
робковского колхоза, Ю. Боб
ков —  Ш илокшанский колхоз, 
В. Медведева—  доярка совхо
за «Кулебакский», 3. Алексе
ева —  кондуктор автохозяй
ства.

Большой вклад в дело вос
питания подрастающего по
коления вносят учителя и пи
онервожатые района, такие, 
как, например, Л. М. Клусова 
— учитель истории школы 
№ 2 г. Навашина, Е. В. На
зарова —  заместитель дирек
тора по воспитательной час
ти Тепловской средней ш ко
лы, К . Вилкова— старшая пи
онервожатая школы N° 2 г. 
Навашина, И. Вагин —  стар
ший пионервожатый школы 
N° 4  г. Навашина и Н. Бо
рисова — старшая пионерво
жатая Гремячевской восьми
летней шнолы.

XV съезд ВЛКСМ подчерк
нул, что одной из первосте
пенных задач Ленинского 
комсомола является приоб
щение молодежи к сокровищ
нице марксистско-ленин
ской мысли в борьбе за тор
жество великого коммунис
тического дела. В текущем  
году многие комсомольцы рай
она занимаются в политсети 
по программе «Кругозор», 
«Прометей», «Беседы о пар
тии», «Наш Ленинский ком
сомол».

Районная комсомольская ор
ганизация придает большое 
значение воспитанию нашей 
молодежи на революционных 
боевых и трудовых подвигах 
нашего народа. И в этом деле 
большую помощь оказывают 
комсомольцы-ветераны рай
она А. М. Аверьянов, Н. С. 
Ш уйков, Я. Л. Герцович и 
многие другие.

Через год Ленинский ком
сомол будет праздновать свое 
50-летие. Задача всех комсо
мольских организаций уже 
сейчас готовиться к этой юби
лейной дате. Каждая органи
зация должна приготовить по
дарки своему юбилею.

Сегодня, отмечая свое 4 9 -  
летие, Ленинский комсомол 
ставит перед собой задачу и 
впредь воспитывать совет
скую молодежь в духе ком
мунистических идеалов и убе
жденных борцов за дело Ком
мунистической партии.

А. ТЮ РИН, 
секретарь РК ВЛКСМ.

Сегодня— день рождения комсомола. Неплохи
ми трудовыми показателями встречает свой 
праздник молодежь судостроительного завода. 
Комсомольцы принимали активное участие в 
строительстве пяти различных судов. Ими изго
товлено большое количество химического обору
дования и др. продукции. Завод успешно спра
вился с выполнением государственного плана

В С Т Р Е Ч А Я
девяти месяцев. В этом есть тоже часть труда 
нашей молодежи.

В честь XV съезда ВЛКСМ на очередном за
седании комитета комсомола было решено об’- 
явить одно из заложенных судов ударной комсо
мольской стройкой. На это решение живо от
кликнулась вся молодежь завода, взяла над суд
ном свое шефство. В результате судно было сда
но в срок. Оно было названо «XV съезд ВЛКСМ» 
и сейчас успешно курсирует по голубым дорогам 
Родины.

За хорошую работу на строительстве корабля 
многие молодые рабочие отмечены денежными 
премиями. Среди них бригадир сборщиков Алек
сандр Савельев из цеха СК-3,сборщик Владимир 
Лялин из цеха СК-1, Надежда Соболева, сварщи
ца из цеха СК-2 и многие другие.

В цехах завода проводится соревнование на 
«Лучшего по профессии». Это почетное звание 
завоевали десятки комсомольцев. Многие моло
дые рабочие успешно выполнили принятые обя
зательства в честь 50-летия Великого Октября 
и сдают изделия в счет 1968 года. Так, напри
мер, комсомольцы судомеханического цеха тока

ри Валерий Подопригорин и Александр Теренть
ев работают с 1-го октября в счет второго года 
пятилетки. Успешно несет праздничную вахту 
Надежда Соболева.

Комсомольская организация завода большое 
внимание уделяет рационализаторской работе 
молодежи. Комитет ВЛКСМ совместно с БРНЗом 
провели эстафету-конкурс «Молодой рационали
затор». Активное участие в эстафете приняли 
комсомольские организации цеха СК-5 и отдела 
главного технолога, которые поделили между со
бой первое и второе места. В областном социа-

П Р А З Д Н И К
диетическом соревновании по развитию рацио
нализации в честь 50-летия Советской власти 
комсомольская организация нашего завода заня
ла второе место.

На счету у комсомолии предприятия много хо
роших дел. В день празднования 60-летия за
вода 12 августа заложено новое судно. На от
четно-выборной комсомольской конференции бы
ло внесено предложение, чтобы молодежь заво
да взяла строительство судна иод свой конт
роль. Называться оно будет «Горьковская ком
сомолия».

На очередном заседании комитета ВЛКСМ был 
избран и утвержден штаб по строительству ко
рабля. Судно «Горьковская комсомолия» решено 
сдать досрочно. Это б̂ дет большим подарком 
нашему юбилею, рождению комсомола, которому 
в 1968 году исполняется 50 лет.

Е. ИВЕНТЬЕВ, 
зам. секретаря комитета ВЛКСМ завода.

Из и ст о р и и  В е .ш к о го  О ктября
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ЛЕНИНГРАД СЕГОДНЯ. Смольный— штаб Ве
ликого Октября. Здесь находились Военно-рево
люционный комитет и ЦК партии большевиков, 
занимавшиеся подготовкой и проведением воору
женного восстания. Сюда 24 октября вечером 

В. И. Ленин провозглашает Советскую власть япя непосредственного руководства восстанием 
j (с картины художника В. СероваЛ прибыл В. И. Ленин.

Фотохроника ТАСС. Фотохроника ТАСС.

Объединить усилия учителей и родителей
В текущем году первооче

редная задача школы—  обес
печение возможностей пере
хода к десятилетнему всеобу
чу. Для этого имеются все не
обходимые условия и возмож
ности. Ведется психологиче
ская подготовка в этом напра
влении как учащихся, так и 
учителей. Большая работа 
проводится по обеспечению 
восьмилетнего всеобуча. И не
смотря на это, ряд учащихся 
седьмых-девятых классов си
стематически пропускают 
уроки. Есть угроза отсева из 
седьмых и девятых классов.
Научность и идейность учеб

ного материала, единство вос

питательных и обучающих 
усилий учителей, развитие 
логического мышления и само
сознание учащихся — все это 
приобретает важнейшее зна
чение в организации качест
венной подготовки учащихся 
и является главным направ
лением в деятельности кол
лектива учителей.

Контингент учащихся, при
шедших в девятый класс, осо
бенно нуждается в качествен
ной подготовке. . Учителям, 
работающим в восьмых клас
сах, следует серьезно заду
маться над уровнем обучения. 
Оценка «3» не является отри
цательной, но если она основ

ная по всем предметам, то это 
уже плохо. Учащиеся с такой 
подготовкой практически за
трудняются учиться в стар
ших классах.

Особое внимание в борьбе за 
обеспечение новых требова
ний отводится родительским 
комитетам классов школы, со
ветам содействия семье и 
школе по предприятиям. До
биться активности родитель
ской общественности и ее ре
зультативности — огромней
шая проблема. Однако силы 
педагогического коллектива и 
родительской ответственно
сти до сего времени не об’- 
единены. <

В школе систематически 
раз в четверть выпускается 
газета «Голос школы», где со
общается о результатах уче
бы детей. Газета рассылает
ся по предприятиям и учреж
дениям города. Но это не на
ходит должного реагирования 
родителей. Советы содействия 
семье и школе должны быть 
более активными, наступа
тельными.

Настало время объединить 
педагогические усилия учи
телей и родителей. Для этой 
цели необходимо хотя бы в 
городском масштабе провести 
собрание классных родитель
ских комитетов школы, сове
тов содействия семье и школе 
предприятий и учреждений. 
На собрании целесообразно об

судить доклад на тему: «Зада
чи родительской обществен
ности в свете постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о средней школе».

Недавно закончились вы
боры родительских комитетов 
школы. Родители выбрали в 
них наиболее активных и ав
торитетных товарищей, кото
рые обязаны быть на высоте 
стоящих задач. 11 октября в 
школе состоялась конферен
ция родительских комитетов. 
Были избраны руководящие 
органы общешкольного роди
тельского комитета.

И. ПАХОМОВ, 
директор городской средней 

школы N° 4.
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К праздничным 
торжествам

Как мы готовимся к празд
нику? —  переспросил Нико
лай Андреевич Клю шин.—  Де
лаем кое-что. Сейчас готовим 
стенды.

Пе р в ы й стенд посвя
щен В. И. Ленину. Он так и 
называется: «Ленин —  орга
низатор победы Советской вла
сти». Много места отводится 
истории села Валтова. Сюда 
войдут: жизнь крестьян до ре
волюции, коллективизация се
ла, история народного обра
зования, партийной и комсо
мольской организации села.

Широко будет показано 
Валтово в наши дни. Стенды 
расскажут о новостройках, об 
орденах и медалях за доблест
ный труд, о том, что дает 
Валтовское отделение совхо
за «Кулебакский» Родине.

Неплохо задумано. По
бывав в школе, м о ж н о  
проследить весь путь развития 
села за годы Советской власти

Весь стол директора школы 
Н. А. Илюшина завален ри
сунками, подтекстовками, к 
ним. Рисунки сделаны с фо
тографий, а это тем более цен
но.

— Вот этот рисунок •  отно
сится к истории народного об
разования в селе, — говорит 
Николай Андреевич.

Взору представляется до
революционная Валтовская 
школа. Простая изба с тремя 
окнами на улицу. Подпись 
гласит: Валтовская земская 
начальная школа. 1 9 1 0  год.

Рядом с первым рисунком

ложится второй. Контраст 
между ними резкий. Вид и 
размеры нового здания ш ко
лы, возведенного в 1 9 6 2  году, 
не идут ни в какое сравнение 
со старинной русской избой. 
Современная школа в Валто- 
ве занимает 8 0 0  квадратных 
метров. В ней учатся 3 0 0  де
тей.

Директор школы берет сра
зу несколько рисунков:

— Это новостройки села: 
почта, сельсовет, клуб, сель
м аг....— поясняет он.

Смотришь и представляешь 
обновленное село.

Десятки рисунков и листов 
с текстом. Проделана большая 
работа. И в ней приняли уча
стие не только учителя шко> 
лы, но и учащиеся. Стенды 
почти готовы. Через день- 
другой они украсят помеще
ние школы.

В школе одновременно идет 
подготовка к праздничной де
монстрации. Каждый класс 
заботится об оформлении сво
ей колонны. Одни пойдут с 
флажками, транспаранта
ми, другие— с цветами.

Под руководством клас
сных руководителей и пио
нервожатой Г. А. Синявиной 
учащиеся готовят празднич
ный концерт.

— Праздник мы проведем 
торжественно и весело, —  го
ворит Н. А. Клюшин.

В этом нет никаких сомне
ний, так как праздничным 
торжествам предшествует хо
рошая подготовка.

И. ЛЕСАЕВ.

РСФСР СЕГОДНЯ За годы Советской власти 
развивалась наука не только 
в крупных центрах, но и в 
автономных республиках. 
В Коми АССР создан крупный 
научный центр— Коми фили
ал Академии наук СССР. Уче
ные институтов ведут здесь 
большую работу, тесно свя
занную с задачами народного 
хозяйства.

Недавно в институте биоло
гии создан отдел радиобиоло- 
гии.Он исследует влияние ма
лых -доз радиации на живые 
организмы в природных усло
виях.

На снимке: научные сот
рудники К . Маслов и В. Бе
ляев за работой.
Фото С. ГУБСКОГО.

Фотохроника ТАСС.

Б Р А К О Н Ь Е Р А М
Не вывелись у нас еще 

браконьеры. Я имею в виду 
тех лиц, которые ловят рыбу 
в'озерах и реках Навашинско
го района запрещенными ору
диями лова. Об этом говорит 
следующая цифра. В 1967 го
ду штраф, наложенный на бра
коньеров, составил 1094 руб
ля. Было изъято также нес
колько лодочных моторов, се
тей и других орудий лова.

Кто же у нас нарушает 
правила рыболовства? В ос
новном это жители городов 
Навашина, Кулебак, Выксы, 
Мурома. В этом году задержа
ны 51 человек навашинцев, 
больше половины всех нару
шителей по участку. Среди 
них Чарыков Н. В. и Кочетков 
В. В. Это любители острогово
го битья. Они погубили дан
ным орудием лова много ры-

З А С Л О Н
бы. Ботом-гоном производили 
лов рыбы Омелин С. П. и 
Омелин К. П.

Отдельные браконьеры при
меняют взрывчатку . Это вар
варское уничтожение рыбы.

Недавно на плотине 
Малышевской ГЭС был 
задержан житель г. На
вашина т. Федосов. Он пытал
ся скрыть свою фамилию. Но 
данный браконьер был очень 
хорошо известен инспекции 
рыбоохраны. Он неоднократно 
задерживался нами. Браконь
ер получил по заслугам.

Борьба с браконьерами—на
ше общее дело. Им должны 
заниматься не только органы 
милиции и работники рыбоох
раны ,но и вся общественность.

Ч И Т А Т Е Л И
заводской библиотеки

В обеденный перерыв в биб
лиотеке партийного кабине
та судостроительного завода 
всегда народ. Среди читате
лей люди разных профессий, 
возрастов, разного образова
тельного уровня. Но у всех 
одинаково велика тяга к по
знанию нового. Особенно ак
тивными читателями, пропа
гандистами книг являются 
коммунисты и комсомольцы.

—В заводской библиотеке 
работаю четыре года, — рас
сказывает библиотекарь Нина 
Николаевна Диброва. — И вот 
мои наблюдения: интерес к 
книгам растет с каждым днем, 
увеличивается количество чи
тателей. Если в сентябре про
шлого года их вновь было за
писано около 30 человек, то 
в том же месяце текущего го
да записалось 66 человек.

Книга, журнал, газета на
кладывает на людей свой от
печаток, способствует фор
мированию их взглядов на 
жизнь, идейных убеждений. 
Все большим спросом за после
днее время у рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих пользуется 
политическая литература.

— Радует, что большинство 
наших читателей умело при

меняют в жизни теоретиче
ские знания, полученные от 
чтения книг и периодических 
изданий, — говорит библиоте
карь.— Многие с тех пор, как 
стали читателями библиоте
ки, значительно расширили 
свой кругозор, стали учиться, 
активнее участвовать в об
щественной жизни завода.

Наш разговор все время 
прерывают посетители. Одни 
приходят обменять книги, 
другие познакомиться с но
выми журналами, почитать 
газеты. Одна из постоянных 
читательниц Лидия Михай
ловна Елхова, сдавая прочи
танную книгу «О воспитании 
в семье»,сочла нужным крат
ко рассказать ее содержание, 
посоветовала, кому рекомен
довать эту книгу.
Л. М. Елхова —  калькулятор 
заводской столовой. Она учит
ся в 11 классе вечерней шко
лы. Наряду с художественной 
литературой читает сочине
ния В. И. Ленина, основы 
марксистско-ленинской фи
лософии. Недавно прочитала 
книгу «50 героических лет».

— В необходимости чтения 
литературы убеждена давно, 
— говорит т. Елхова,—Особен
но люблю книги о патриоти

ческих революционных со
бытиях, о жизни замечатель
ных людей. Изучая ход миро
вого развития, правильнее по- 
ьимаешь перспективы его, 
ьчубже разбираешься в собы
тиях на международной арене.

Активным читателем и про
пагандистом книг является 
комсомолец слесарь цеха СК-3 
Борис Колчин. За короткое 
время он прочитал такие 
книги: «Мексика без экзоти
ки», «Американские миражи», 
«Политика США и Англии», 
«Человек из легенды».

Другом и советчиком яв
ляется книга у конструктора 
СКБ коммуниста Виктора Ми
хайловича Тюрина. Он хоро
шо разбирается в событиях 
ьак внутри страны, так и' ме
ждународной жизни. Партий - 
ная организация поручает тов. 
Тюрину ответственные зада
ния, и он всегда с ними 
справляется.

Читательская карточка Вик
тора Михайловича испещре
на записями прочитанных 
книг: «Отчетный доклад на 
XXIII съезде КПСС», В. И. 
Ленин. «Детская бЪлезнь ле
визны в коммунизме», сочи
нения Маркса и Энгельса и 
многих других.

— В книгах, журналах, га
зетах всегда можно найти 
многй практического матери
ала, — рассказывает слесарь 
инструментального цеха Вя
чеслав Иванович Пронин.— 
Осмысливая его, замечаешь 
недостатки в своей работе как 
производственной, так и об
щественной.

И это действительно так. 
Тов. Пронин учится в Муром
ском машиностроительном ин
ституте. Немалую помощь в 
учебе ему оказывают книги. 
В текущем году он прочитал 
девять томов В. И. Ленина, 
«Диалектика природы» К. 
Маркса, материалы XXIII с’ез- 
да КПСС, начальный курс фи
лософии. Не случайно, что Вя
чеслав Иванович является 
примерным производствен
ником и студентом.

Таких читателей на судост
роительном заводе «Ока» мно
го. Библиотека парткабинета 
является лишь филиалом биб
лиотеки Дворца культуры им.
В. И. Ленина. Всего в них на
считывается 28 тысяч различ
ных книг, количество читате
лей превышает полторы ты
сячи. Это еще раз подтверж
дает, что книга помогает ши
ре взглянуть на жизнь, она 
верный друг, путеводитель к 
знаниям.

И. ЕВДОКИМОВ.

К браконьерам надо относить
ся так же непримиримо, как к 
нарушителям трудовой дис
циплины.

Надо пресекать все попыт
ки к браконьерству. Особенно 
в этом деле должны помочь 
нам любители - рыболовы. Они 
чаще и больше других бывают 
на водоемах.

Меня удивляет, откуда бра
коньеры берут взрывчатку? 
Видно, у нас еще плохо ве
дется учет взрывчатых ве
ществ , допускается их хище
ние. С этим делом надо разоб
раться органам милиции.

Браконьер —  враг рыбных 
богатств. .Общими усилиями мы 
должны бороться с ними.

А. МЕДВЕДЕВ, 
инспектор рыбоохраны Нава

шинского участка.

И С П РА ВЛ ЕН И Е
В статье Ф. Сивохина «Пра

вильный настрой», опубликоваь'^’ 
ной в газете №  127 за 22 октяб
ря, в третьем абзаце первой ко
лонки следует читать: «... В него 
войдут семь килограммов силоса 
или корнеплодов» и т. д.

Редакция приносит свои извине
ния читателям.

Телевидение
ВО С К РЕС ЕН ЬЕ .

29 октября.
П ЕРВ А Я  ПРО ГРАМ М А. 10.00 

—«Будильник». 10.30 — «Слушай 
нас, Родина» Рапорт пйонерии. 
10.50—«Тебе, юность!» «Гости с 
Кировского». (Ленинград). 1Г30— 
«Сегодня на фабрике «Рот-Фронт»
12.00—Передача для юных люби
телей науки, участников телевизи
онных олимпиад. 13.00—Для вои
нов Советской Армии и Флота. 
«Юность комсомольская». 13.55— 
«Читая Тезисы Ц К  КПСС». Теле
визионный плакат. 14.00—Прог
рамма цветного телевидения. 15.30 
—«Музыкальный киоск». 16.00 — 
«На Олимпийской неделе» в Ме
хико». 16.35—В эфире—«Моло
дость». «Штык и гвоздика». 17.10 
—«Высота». Художественный 
фильм. 18.45— В эфире — «Моло
дость». Программа посвящается 
дню рождения комсомола. 21.00— 
П. Маляревский «Канун грозы». 
Премьера телеспектакля.

Редактор
С. А. КАРН АЕВ. 

■«"■—"вам-----
П ИШИ Т Е 8

Гор. Навашино, 
ул. Школьная, дим 0.

Навашинская типография. Тираж 3749. Заказ 892.


